2.2 Cependant ce constat global masque une réalité plus contrastée. Plusieurs bassins d'emplois de la région sont caractérisés par un tissu très ancien et très dense de **nombreuses PMI**. C'est en particulier le cas de celui de Thiers dans le Puy-de-Dôme qui s'est développé autour de l'industrie traditionnelle de la **coutellerie**, ou de celui d'Yssingeaux en Haute-Loire où la reconversion des **industries textiles** dans l'extrusion des plastiques est un exemple de réussite.

Par ailleurs, si certains bassins d'emplois sont fortement industrialisés (dans celui de Thiers, l'industrie représente 50% des emplois, 43% dans celui d'Yssingeaux, 34% dans celui d'Issoire, 27% dans celui de Montluçon, 26% dans celui de Clermont-Ferrand), d'autres le sont très peu (c'est en particulier le cas de l'ensemble du département du Cantal).

3. LES GRANDES CARACTÉRISTIQUES DE L'INDUSTRIE RÉGIONALE

L'industrie auvergnate se caractérise par :

- 3.1 Une prédominance des biens intermédiaires 46.1% des emplois industriels contre 32.1% pour la France), due à la présence de :
- -l'industrie du caoutchouc (Michelin, Dunlop) qui emploie en Auvergne près du tiers de ses effectifs nationaux,
- -la transformation des **matières plastiques**, à Sainte-Sigolène et Thiers notamment (3.5% des effectifs nationaux),
- -la coutellerie de Thiers (25% des effectifs nationaux),
- la chimie de base (2% des effectifs nationaux),
- -la transformation des métaux (3.4% des effectifs nationaux).